



# 臼井西中だより

〒285-0866 佐倉市臼井台 1588 番地  
TEL 043-462-1781 FAX 043-462-4897

令和4年6月1日



## スマートフォンと上手な付き合い方！

校長 堀 行伸

5月19日に1年生を対象に情報モラル教室を行いました。今回は本校のICT支援員に講師を依頼し、各教室で学習しました。架空の事例をもとに、SNSで誤解を生む言葉の使い方や、SNSに載せてよい情報と載せてはいけない情報等、よりよい使い方について学びました。ご存じのとおりスマートフォンは、ネット、カメラ、通信機器、ゲーム等、とっても便利な情報通信機器で今では多くの人が利用し、なくてはならない通信機器でもあります。上手な使い方をすると、生活をより豊かにしてくれます。しかし、利用の仕方を間違えると、ちょっとした誤解からトラブルが発生し、時には大きなトラブルに発展する場合も少なくありません。SNS等での書き込みは保護者の指導の下、十分気を付けて利用し始めたが、利用してみると顔が見えない分、表現が強くなったりエスカレートしたり、結果的に複数で一人を攻撃してしまったりすることもあります。また、書き手は悪い意味で伝えていないつもりで送信したが、その真意が伝わらず相手は不愉快な思いする等、トラブルが発生しています。直接会って話せば、誤解がない内容がほとんどです。本校でも例外なく、ここ数年SNSによるトラブルやいじめは増加傾向にあります。お子さんのSNSの中身をご覧になったことはありますか。当然子供は嫌がりますが、契約者・管理者は保護者です。言い換えれば、スマホ利用で未然に子供を守るのは保護者だけです。学校でも指導を継続していくますが、ご家庭でもルールや利用法など再度見直しをしてみてはいかがでしょうか。

### 【SNS等での想定される嫌な思い】

- ・個人が特定できる画像をのせられた
- ・気にしていること、嫌なことを書かれた
- ・伝えたい意図が伝わらない
- ・会って話しているときと違う
- ・返信を強要される雰囲気がある
- ・グループに誘われ、断ることができなかった
- ・多くの人が自分の発言を否定してくる
- ・どんな気持ちで書いているかがわからない
- ・自分だけ外されたグループがある

### 【スマホ等の家庭ルール具体例】

- ・名前、顔写真、学校名等（個人情報）は掲載しない
- ・他人が嫌な思いをする書き込みをしない
- ・友達にメールやメッセージのやり取りを強要しない
- ・SNSで友達を無視したり、仲間外れにしたりしない
- ・パスワードは保護者が管理する
- ・利用する場所（食事中、歩行中は使用しない等）や時間帯を決める



千葉県「学校から発信する家庭教育支援プログラム」より・困った時は、すぐに親に相談する

### 学校における合理的配慮の提供に係るお申し出について

「障害を理由とする差別の解消の推進に関する法律」（障害者差別解消法）の施行により、障害を理由とする不当な差別的取り扱いが禁じられるとともに合理的配慮の提供が求められています。お子様の学校生活に関することで相談がありましたら、遠慮なくお申し出ください。合理的配慮については、校内で十分検討し、本人・保護者の同意を得て、決定してまいります。

### 令和4年度における千葉県教育委員会教科書展示会について

日時 令和4年6月10日（金）～6月24日（金）

時間 午前9時～午後5時 ※6月13日休館日

場所 佐倉市立中央公民館（佐倉教科書センター）

＜問い合わせ先＞

千葉県教育庁北総教育事務所

043-483-1149

## 【6月のおもな予定】

1日 (水) テスト前諸活動停止(～2日)  
2日 (木) 第1回定期試験  
3日 (金) 第1回定期試験  
ノーパート活用  
6日 (月) 教育相談  
7日 (火) 教育相談  
8日 (水) 教育相談  
10日 (金) 全校委員会  
ノーパート活用  
13日 (月) 3年第1回実力テスト  
教育相談  
14日 (火) 3年第1回実力テスト

15日 (水) 千葉県民の日  
16日 (木) ノーパート活用  
17日 (金) 第1回漢字検定  
20日 (月) 3Dスクリオ検査(1年)  
21日 (火) 1年校外学習  
22日 (水) 第1回進路説明会  
23日 (木) ノーパート活用  
24日 (金) 2年校外学習  
29日 (水) 部活動壮行会  
30日 (木) ノーパート活用

## スポーツ大会が開催されました!

WE CAN something ~我らの青春とりもどせえ~のスローガンを掲げ、5月19日：2年、20日：3年、23日：1年生がスポーツ大会を行いました。どの学年も実行委員を中心に準備を進め、当日はスムーズな運営を行いました。たくさんの保護者の皆様に参観いただき、生徒が精一杯活動している様子を見ていただくことができたことを嬉しく思います。真剣な表情、はじける笑顔がたくさん見られました。

### 【1年実行委員長：1年2組 松本 遥花さん】

私は、中学校での初めての行事で実行委員を務めさせていただき、緊張したけれど、スポーツ大会が成功してとても嬉しかったです。みんなをまとめたり指示を出したりするのが大変だったけれど、とてもいい経験になりました。これから校外学習に向けても1年生全員で頑張りたいです。

### 【2年実行委員長：2年1組 星野 奈那さん】

今年も学年ごとになってしましましたが、学年だからこそできることなどポジティブに考えて一人一人が予行など練習の時の反省を行かして今年のスポーツ大会も全力で楽しめたと思います。中には、失敗してしまったという人もいると思いますが、実行委員を中心に全体が素早く行動し、スムーズに進行できたと思います。来年どのような形での体育祭になるかはわかりませんが、どんな形でも仲間と支え合い、違う行事なども頑張りましょう。

### 【3年実行委員長：3年3組 石原 優太さん】

僕は、スポーツ大会を終えて、やりきったと思います。実行委員長として、みんなをまとめることがあまりうまくいかなかつたけど、実行委員として活動することができたのは良かったと思います。もう中学校のスポーツ大会はないけれど、最後にみんなでガチでスポーツ大会をすることができ、本当に嬉しかったし楽しかったです。これからもガチでやっていきます。

## 新しい形で生徒総会が行われました!

生徒総会は、自分たちで自分たちの学校をよりよくしていくための最大の議決の場となるため、みんな真剣に参加していました。今年は、生徒会や委員会委員長、部長などの発表者は体育館から、その他は教室からの参加となりました。教室のテレビに体育館の様子が、体育館のスクリーンには、全クラスの様子が映し出されていました。拳手の場面では、映像を見ながら進めるなど、ICT機器を効果的に活用しての開催となりました。初めての形式でしたが、事前準備がしっかりとしていました。トラブルにもすぐに対応していて素晴らしいです。

### 【生徒会長：3年2組 工藤 瞳さん】

今回の生徒総会は、教室の映像を見ることができましたが、皆さんがあなたが真剣な表情で取り組めていました。総会では、評議会や委員会・部活動がそれぞれ目標をとしていることなどが形として見えることで、この先の1年間につながる会議になったと思います。臼井西中が更により学校になるよう、改めてこれから活動に力を入れていこうと思える総会でした。皆さんも総会で話されたことを意識してからの1年間活動していくってほしいです。